

SV 1928 Geilshausen e. V.

Gründung der Tischtennisabteilung



Mitte des Jahres 1970 trafen sich in der Gastwirtschaft Hofmann 15 Vereinsmitglieder des SV Geilshausen. Ziel und Zweck dieser Zusammenkunft war die Gründung einer Tischtennisabteilung innerhalb des Sportvereins. Die Initiative dazu ging von dem zu dieser Zeit noch beim TV Kesselbach aktiven Tischtennisspieler Klaus-Dieter Schomber aus. Dem Antrag auf Eingliederung der neuen Abteilung wurde seitens des damaligen Vereinsvorstandes sofort zugestimmt, wenn auch die Ansicht herrschte, daß diesem Sport in Geilshausen keine lange Lebensdauer beschieden sei. Wie man heute sieht, war dies glücklicherweise eine Fehleinschätzung.

Bereits im Herbst des gleichen Jahres nahm die gemeldete Herrenmannschaft des SV an ihrer 1. Verbandsrunde teil und belegte als Neuling am Ende der Saison einen überraschenden 2. Platz. Von den 15 Antragstellern waren 6 - Manfred Fuhrmann, Dieter und Otfried Hofmann, Erich Luft, Walter Schomber und Manfred Schmidt - von Beginn an aktiv. Der siebte war der seit der Gründung der Abteilung als deren Leiter fungierende Klaus-Dieter Schomber. Er konnte aufgrund der Wechselfrist erst ab dem Spieljahr 1971/72 zusammen mit Otto Elgner als aktiver Spieler zu uns stoßen. Die verbliebenen acht Sportkameraden dieser Versammlung schafften es aus den verschiedensten Gründen bis heute nicht, ein Tischtennisspiel zu bestreiten.

Bereits in der 2. Punktspielrunde waren deutliche Fortschritte innerhalb der Mannschaft erkennbar und der Aufstieg von der D- in die C-Klasse die logische Folge. Während des ersten Jahrzehntes der Abteilung gelang dies noch weitere zweimal bis zur damaligen A-Klasse. Durch einige neu für den Tischtennissport gewonnene Spieler bildete sich schon im zweiten Jahr des Bestehens der

Abteilung eine 2. Herren- und männliche Jugendmannschaft. 1972 zeigten sich die ersten Damen in dem von der Familie Hofmann von Beginn an zur Verfügung gestellten und zum Spiellokal umfunktionierten Saal, der mit jedem Jahr ein bißchen mehr umgestaltet wurde, uns aber bis zum Wechsel hier ins Dorfgemeinschaftshaus lieb und teuer war und mit dem auch viele lustige Erinnerungen verbunden sind.

Da zu dieser Zeit kaum eine Damenmannschaft auf Kreisebene existierte, verbesserten die Damen und Mädchen ihr Spiel in einigen Freundschaftstreffen, bevor auf Initiative der in Tischtennis-Kreisen unvergessenen, langjährigen Damenwartin des Kreises Gießen, Nina Heß, im Jahr 1973 die ersten Verbandsrunden für Damen und weibliche Jugend ins Leben gerufen wurden. Hier war der SV Geilshausen mit seiner Tischtennisabteilung von Beginn an dabei.

Der umfangreichste Spielbetrieb konnte in der Saison 77/78 verzeichnet werden, wobei 8 Mannschaften unseres Vereins an den Verbandsrundenspielen teilnahmen.

Die achtziger Jahre waren aus Sicht unserer Abteilung von einigen Höhen und Tiefen gekennzeichnet. Durch Wohnungswechsel, Erkrankungen und berufliche Spielpausen wurden die Herrenmannschaften recht oft geschwächt. Die Folge war der zweimalige Auf- und Abstieg der 1. Mannschaft in die A-Klasse, jetzt Kreisliga. Bei den Damen erging es der 2. Mannschaft ähnlich, die 1. Mannschaft jedoch hatte einen stetigen Aufwärtstrend zu verzeichnen, bis hin zur Bezirksklasse. Im Jugendbereich gelang es trotz mehrmaligen Versuchen und viel Zeitaufwand - sprich Fahrten zu allen möglichen Ranglisten, Turnieren und Verbandsspielen - nicht, eine Mannschaft viel länger als zwei Spielzeiten an dem grünen Tisch zu halten.

Als zum Jahresende 1990 der seit über 20 Jahren amtierende Abteilungsleiter Klaus-Dieter Schomber, ohne den die Tischtennis-Abteilung auch heute nur schwer vorstellbar ist und der sich um unseren Sport sehr verdient gemacht hat, dieses Amt an Manfred Schmidt weitergab, wurde erneut ein Versuch zum Aufbau einer Jugendmannschaft gestartet. Nach fast einem Jahr Vorbereitung mit Mini-Meisterschaften und regelmäßigem Training, wobei immer zwischen 15 und 20 Jugendliche anwesend waren, blieben zum Schluß 6 übrig. Da der Großteil dieser Jugendlichen dem Schüleralter entwachsen ist, steht auch hier die Zukunft dieser Mannschaft zur Zeit noch in den Sternen. Bedenkt man das für einen Sportler recht hohe Durchschnittsalter unserer aktiven Mannschaften, kommt einem unweigerlich die bei Gründung der Abteilung vor 25 Jahren geäußerte Befürchtung in den Sinn.

Von den insgesamt 39 Damen und 68 Herren, die in diesen 25 Jahren für den SV Geilshausen Tischtennis spielten, sind zur Zeit noch eine weibliche Schüler-, zwei Damen- und zwei Herrenmannschaften mit insgesamt 28 Spielern aktiv.



Hessenliga, wir sind da! Die weibliche Jugend der TT-Abteilung;
 von links: Valerie Vogel, Nadja Hofmann, Friederike Schomber, Evelyn Elgner



Tischtennis-Abteilung des SV 1928 Geilshausen im Jubiläumsjahr

- 4. Reihe v.l. Carola Hermann, Mon. Hallaschka, Frank Sagrauske, Rüd. Luft, Man. Schmidt, Jürg Tews
- 3. Reihe v.l. Heid Muth, Sant Grün, Jan Hofmann, Ad Kaus, Karin Hofmann, Elke Grün, Birg Schmidt
- 2. Reihe v.l. Nadja Vogel, Valerie Vogel, Fried Schomber, Evel Elgner, Laurel Klingelhöfer, Jannis Groh
- 1. Reihe v.l. Hannah Beier, Tizian Groh

1996 wurde von Karin Hofmann ein erneuter Versuch unternommen, Jugendliche für den Tischtennisport zu begeistern. Bis zu 30 Kinder besuchten regelmäßig das Training, so dass nach einem Trainingsjahr bereits zwei Schülerinnen- und zwei Schülermannschaften für die Saison 1997/98 gemeldet werden. Im Laufe der Jahre waren zwischenzeitlich sechs Schülermannschaften aktiv.

Der größte Erfolg der Jugendabteilung stellte sich 2002 ein. In diesem Jahre wurde die 1.Schülerinnenmannschaft (Evelyn Elgner, Nadja Hofmann, Friederike Schomber und Valerie Vogel) Sieger bei den Bezirksmannschaftsmeisterschaften in Hosenfeld und qualifizierten sich so für die Hessenliga der weiblichen Jugend.

Auch die Einzelerfolge auf Kreis-, Bezirks- und sogar Hessenebene können sich sehen lassen.

Von den insgesamt über 100 aktiven Damen und Herren, die in den letzten 33 Jahren für den SV Geilshausen Tischtennis spielten, sind zur Zeit noch zwei weibliche Jugendmannschaften, eine männliche Schülermannschaft, eine männliche Jugendmannschaft, zwei Damenmannschaften und eine Herrenmannschaft mit insgesamt 31 Spielern aktiv.

Die größten Erfolge unserer Mannschaften sollen nicht unerwähnt bleiben. Bereits im Jahre 1976 wurde eine Mädchenmannschaft Kreismeister. Der 1972 gestiftete Wanderpokal der Gemeinde Rabenau sah unsere 1.Herrenmannschaft als ständigen Zweitplatzierten. Im Jahr 1975 allerdings war zum ersten und bis heute einzigen Mal der Sieg möglich. Weiterhin wurde diese Mannschaft insgesamt fünfmal Meister und Aufsteiger und spielt derzeit in der 1.Kreisklasse. Die 2. Herrenmannschaft konnte einen Pokalsieg und eine Meisterschaft verbuchen. Leider wurde diese Mannschaft 2001 jedoch aus verschiedenen Gründen aufgelöst.

Für die Damenmannschaft war das Jahr 1995 wohl das erfolgreichste seit Ihrem Bestehen. Die 2.Mannschaft wurde im Jahr 2003 Kreispokalsieger Und Aufsteiger in die Kreisliga. Nach der Auflösung der Kreisliga ist die Mannschaft in die Bezirksklasse „aufgestiegen“. Die 1.Mannschaft schaffte den Aufstieg in die Bezirksliga, konnte sich dort jedoch nur ein Jahr halten und spielt seitdem in der Bezirksklasse immer um die vorderen Plätze.

Karin Hofmann
TT-Abteilungsleiterin
SV Geilshausen